
Deux mille vingt-quatre, une année inoubliable 
avec la joie, la fierté, le partage autour des Jeux 
Olympiques et du relai de la flamme, que nous 

avions accueillie au Château de la Chasse, ou encore 
avec la communion suscitée par la reconstruction 
de la cathédrale Notre-Dame de Paris... Mais une année 
horrible aussi, par son cortège de catastrophes natu-
relles, sans cesse plus dramatiques, à Valence en 
Espagne ou dans les Hauts-de-France. À Mayotte 
aussi, ravagée par le cyclone Chido et pour laquelle j’ai 
proposé lors du dernier Conseil Municipal une aide 
d’urgence de 1 000 euros, votée à l’unanimité.
Sans oublier la guerre en Ukraine, les massacres à Gaza, 
ni tous ces conflits de par le monde, qui sont loin 
de s’apaiser, sur fond de Droit international bafoué. 
L’an deux mille vingt-quatre, à la fois enthousiasmant 
et inquiétant, avec le développement fulgurant 
de l’intelligence artificielle, sujet de l’université 
des Maires du Val-d’Oise et des derniers « Entretiens 
de Royaumont ». Les débats se multiplient, pour ou 
contre, et il faut absolument que les Bouffémontois 
se saisissent de ce qui, par bien des aspects, s’annonce 
comme une révolution qui questionne notre civilisation 
car elle « challenge » les compétences humaines. 
Pour conclure sur 2024, je ne m’attarde pas sur les 
épisodes politiques incroyables jamais vus auparavant, 
consécutifs  à une dissolution... pour le moins hasardeuse. 
Alors, pour notre ville comme pour notre pays, que  
souhaiter pour cette nouvelle année qui marque 
déjà le quart de ce siècle ? Le « Gouvernement Bayrou », 
constitué sur la même architecture que le précédent, 
ne respectant pas davantage les rapports de forces 
issus des dernières législatives, sans davantage de légitimité,
aura-t-il tiré quelque leçon du destin éphémère du 
précédent ?

L’Etat votera-t-il son budget début 2025 ? Pour les 
communes le mot « incertitude » est sans aucun doute 
celui le plus échangé entre maires. L’inquiétude est de 
mise car les équilibres sur lesquels les finances communales 
reposent ne tiennent plus. Avec toujours plus de 
charges et de contraintes et toujours moins de moyens, 
il faudra une réforme importante pour que la confiance 
et la sérénité reviennent. 
Et si, dans ce contexte, c’était peut-être localement 
que nous allons le moins mal ! 
Les services municipaux fonctionnent bien avec un 
réel investissement des agents, une vraie solidarité et 
nous travaillons aussi en confiance au quotidien, avec 
les services de gendarmerie, de police municipale et 
des pompiers. Sans oublier les syndicats intercommunaux 
(SIGIDURS, SIAH, SIAEP...) qui sont une aide précieuse.

L’attractivité de notre ville ne se dément pas, comme 
le confirme l’article du Parisien du 27 décembre der-
nier, qui classe Bouffémont au 8e rang du Top 20 des 
villes du Val-d’Oise où « il fait bon s’oxygéner » !
Parfois, nous oublions le privilège d’avoir la plaine d’un 
côté, la forêt de l’autre et d’avoir un tissu urbain qui est 
lui-même très vert et arboré.
Quel plaisir de pouvoir faire un footing dans la forêt 
ou une balade dans la Plaine de France et d’y croiser 
des connaissances de notre ville ou d’ailleurs.
 
En ce début 2025, je souhaite à tout notre personnel, 
une année remplie de belles réussites.
Je n’oublie pas les associations, grandes et petites, qui 
font notre ville si vivante et qui entretiennent cet esprit 
de rassemblement si précieux.

Le changement d’organisation à l’Espace Eiffel, du 
Centre social en Maison de services s’est fait tranquille-
ment, en concertation avec le personnel, en y garantissant 
les mêmes prestations, avec d’une part le CCAS, qui ne 
change pas et d’autre part les activités traditionnelles 
que l’Espace Eiffel offre depuis des années et qui vont 
se diversifier.

(...)
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En ce début d’année nouvelle,  
je tiens à vous adresser mes vœux  

les plus sincères.



En 2025, la CAF confie aux collectivités territoriales 
la gestion du nouveau Service Public de la Petite 
Enfance (SPPE). Avec Catherine LE BRETON, adjointe à 
la Petite Enfance, nous devrons approfondir ce sujet. 
Avec Joël BOUSSEAU, conseiller municipal, j’ai participé 
à la création de notre Communauté Professionnelle 
Territoriale de Santé (CPTS). 
Cette instance de concertation entre les villes voisines 
permettra notamment d’échanger utilement des 
informations sur les différents mouvements du personnel 
de santé. 
Cette année, nous presserons aussi Seqens, notre 
principal bailleur, pour discuter du commerce local. 
Quel que soit le talent du commerçant, maheureusement 
nos habitudes de vie, de déplacements et d’achats, 
conjugués à la multiplication des types de commerces, 
rendent le développement de la vie commerciale 
locale difficile.  
Comme l’année précédente, nous continuerons d’im-
portants travaux à l’école du Village (agrandissement 
et mise aux normes). 
Et comme chaque année une enveloppe conséquente 
sera réservée à l’entretien de la voirie.
Je répondrai bientôt aux bons vœux de Mme CAVECCHI 
la Présidente du Département pour avoir des nouvelles 
de la requalification de la RD44, dossier initié dès notre 
installation en 2020, et dont les travaux pourraient 
commencer en 2025.

Nous travaillerons aussi avec le SIAH (Syndicat 
Intercommunal d’Aménagement Hydraulique) pour 
mettre en valeur le « Petit Rosne », ce cours d’eau qui 
borde le Jardin d’Aventures et en alimente la mare.
Les travaux de création de la Résidence Services 
Seniors (RSS), en sortie de ville par Chauvry, se pour-
suivent. Le gros œuvre devrait être achevé l’été 
prochain ; la fin des travaux étant prévue au cours 
de l’été 2026.

Du côté de l’emploi, à suivre de près, les difficultés de 
BAM Emplois Services qui, malgré le succès des ressourceries, 
a du mal à générer un chiffre d’affaire suffisant pour que 
l’expérimentation « Territoires zéro chômeur de longue 
durée » puisse perdurer...

Parmi les dossiers intercommunaux pilotés par la 
CAPV (Communauté d’Agglomération Plaine Vallée) 
trois sujets sont à retenir :
- Le Plan Climat Air-Energie Territorial (PCAET) a été 
adopté et va s’appliquer progressivement.

- La Stratégie Intercommunale de Sécurité et de 
Prévention a été paraphée par le président de la 
CAPV, Luc STREHAIANO et le Sous-préfet de Sarcelles. 
Les sujets concernant les questions de sécurité, de 
prévention des violences intra-familiales ou encore 
le désarroi des adolescents, progressent bien en rap-
prochant les acteurs et en mutualisant les pratiques et 
expériences. 
A Bouffémont, nous maintiendrons les permanences 
psychologiques Accueil Conseil Écoute Parents Enfants 
(ACEPE) à l’Espace Eiffel.
- Enfin, notre communauté d’agglomération va aussi 
arrêter son Projet de Territoire. Ce dernier définit les 
orientations pour 2035.
Malgré d’importantes disparités entre les 18 villes du 
territoire, des thèmes nous rassemblent : un environ-
nement de qualité, un territoire de tranquillité, des 
services de proximité mis en commun pour plusieurs 
d’entre eux... Aux côtés du Président, de Philippe 
SUEUR et de Christian LAGIER, j’ai pu apporter ma 
contribution à ce document qui prépare l’avenir. 
J’espère que cette année 2025 sera aussi celle de la 
reconquête du civisme dans notre ville et que l’on 
progressera vers l’élimination de ces dépôts sauvages, 
pas si nombreux, mais répétés dans certains secteurs 
et suffisants pour défigurer notre ville et nuire à 
notre bien-être. 
Pour terminer je ne peux que me réjouir de la réussite 
d’un jeune professeur qui est devenu, le dernier jour 
de l’année 2024, lauréat de l’émission télévisée de  
France TV « Questions pour un Champion ». 
Ancien écolier et collégien de  Bouffémont, il enseigne 
actuellement les mathématiques au Lycée de Domont.
Je le recevrai bientôt pour le féliciter et le remercier 
d’être ainsi un modèle pour nos jeunes.
Au moment où tant de « talents » sont exposés média-
tiquement, il est bon de remercier et mettre à l’honneur 
un jeune homme exemplaire qui loue la Culture générale.
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